

# スマイルまなづる 113号

真鶴町立まなづる小学校

令和4年度学校だより

11月24日(木)

学校教育目標

「自分を大切に 仲間や学校を大切に 町を大切に」

～自立をめざし 自分のよさを生かし まちに関わろうとする子の育成～

【自立をめざし 自分のよさを生かし】

「学校公開日」(11月8日～10日)

ご来校いただきありがとうございました



3日間にわたる公開日、子供たちの学習の様子を見ていただきました。ゲストティーチャーをお招きした授業もたくさんあり、真剣に話を聞く姿や質問をする姿、初めてのことで挑戦する姿など、子供たちはこれまでの学びを広げたり、深めたりすることができました。

授業の中で端末(iPad)を活用する姿もご覧になられたかと思います。使い方に慣れてきたこともあり、ノートとして、辞書として、図鑑として、カメラとして、自分の考えを書き込むものとして、など様々な用途で使い始めています。文房具のように、必要に応じて自由自在に使いこなしていくことをめざしていきます。また、楽しく効果的に活用するために、ルールを守りながら使用していきたいとも考えています。家庭へ持ち帰ることもありますので、ランドセルが重すぎないように工夫しながら持ち帰るように声をかけています。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

1年生

外国語活動「英語で〇〇色は？」

外国語活動の時間では、エイドリアン先生(写真)が授業をしました。10種類以上あるカードの色を英語で話す学習では、先生が指した1つのカードの色を言うだけでなく、複数指したカードの色を覚えて言ったりとゲーム感覚で楽しみながら学習しました。



2年1組・2組

算数「5のだんのかげざん」

算数は、かけざんの学習に入りました。まずは、5の段からです。5ずつ増えていく規則性に気付きその唱え方(ごいちご…)もあわせて学習しました。かけざんカード(写真)も使いながら九九を覚えていきます。



3年生

算数「コンパスを使って図形を書こう」

円の学習とともに、コンパスを使って図形を書く学習をしました。同じ強さで描くことができるように力の入れ具合を調整しました。円の性質を生かしながらすてきな模様での図形を完成させました。



4年生

総合「真鶴の海を大切に」

8月に川崎市の子供たちが真鶴の海の素晴らしさについて調べたことをTVKの方が伝えにきてくれました。真鶴の海の素敵などところを伝えていただくことで、真鶴の海を守り、大切にしていこうとする気持ちをより強くもつことができました。



裏面もあります

## 5年生

### 図工「中川一政さんの絵を模写しよう」

中川一政美術館の加藤学芸員さんをお招きし、中川一政さんの絵画集にある絵を模写しました。下書きは鉛筆で大まかに形や場所をとらえ、色塗りはクレヨンを使います。いくつかの色を少しずつ重ねて中川さんの絵の色に近づけていきました。絵の枠となる額も作成しています。

模写を通して技法だけではなく、作品を仕上げる過程において大事なことを学びました。



## ひまわり1組・2組・3組

### 「ひまわり発表会」

今回の発表は、「音読」です。異学年の友達と組みになって、国語の教科書で学習したお話を紙芝居にしました。発表内容は「お手紙」・「大きなかぶ」・「三年とうげ」です。挿絵を参考にしながら描いた紙芝居に、登場人物の気持ちになりきった読み方。とても上手でした。

進行は5年生が担当しました。プログラムに沿ってスムーズに進めることができました。



## 6年生

### 音楽「Wish 夢を信じて」

「Wish 夢を信じて」という曲は合唱曲で、とても素敵な歌詞と旋律をもつ曲です。この時間は、まずは、旋律を覚えようと佐藤先生がピアノで弾き、それを聴きながら口ずさみました。歌詞は、6年生の子供たちの気持ちを表していることもあり、すぐに曲になじんでいました。

とてもきれいな歌声をもつ6年生です。この曲の完成がとても楽しみです。ぜひ聴いてみたいと思います。



## 1・2年生

### 「人権の花」

今年度も人権擁護委員の方々との福祉課においていただきました。ていねいに植え方を教えていただきながら、たくさんのパンジーとチューリップをプランターに植えました。美しいものを美しいと感じる心、命を大切にする心を植えた花とともに育てていきたいです。



## 全学年「スマホ・ケータイ教室」

NTT docomo のオンライン授業を活用して、携帯電話や端末（パソコンやiPad など）の使用による留意事項について学びました。特にコミュニケーションを取る時には、どのようなことに留意しておくか気持ちが伝わるのかについて、誤解をうんでしまう言葉や絵文字での返信などを例にして考えました。下学年と

上学年で時間をわけて行いました。それぞれの教室で他の学年と感想交流をしながらよりよい使い方について学びました。



## 図書室・家庭科室がきれいに！！

学校公開日中に、図書ボランティアの方々図書室を、清掃ボランティアの方々家庭科室をきれいにしていただきました。

図書室は、季節に合わせた楽しいディスプレイがされています。そのディスプレイの用具を写真1のように、すぐに取り出せるように整頓していただきました。

家庭科室は、写真2のように食器棚を中心に、細かなところまで掃除や整理をしていただきました。ご多用のところ大変ありがとうございました。

写真1



写真2

